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108學年度第 1學期「住宿生與學務長有約」紀錄 

壹、活動時間：109年 1月 15日(星期三)上午 11時 50分 

貳、活動地點：雲平樓地下一樓藏修坊 

參、會議主席：蘇學務長武昌 

肆、出席人員：本校住宿生(詳如簽到單) 

伍、列席主管：楊組長竣貴 

陸、紀錄：劉珮儀行政辦事員 

柒、主席致詞： 
 

謝謝大家願意利用寒假這個時間來多聊聊，我想學校在硬體設備上

的改善大概有某一種階段性，往後會有下一個階段，但是我認為我們要

再增加一個重要的點，就是跟同學們的互動。過去我們跟住宿生的交流

比較少，而這次也是第一次舉辦這個座談會，希望之後每個學期我們都

可以跟住宿生有類似的互動。今天我們有兩件重大的事情要決定，其一，

就是要如何解決女生宿舍誠軒的陽光、曝光問題；其二，就是男女生宿

舍冰箱的問題，我如果等到下學期再和你們確認這個問題，這樣寒假就

不能做事了，今天這樣來召開，時間上不是很恰當，但是很對不起，因

為大家要等到期末考後才會有空。剛才提到希望往後每學期都能夠跟

我們的住宿生盡可能地交流，希望往後是在學期間就能夠談，畢竟寒假、

暑假能夠出席座談會的同學人數有限。 
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柒、意見交流： 

編

號 

提問 

學生 

提問或建議改進事項 

(108.01.15會中提問) 

回覆 

單位 
業務主管單位說明或回覆辦理情形 
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學務長

代提問 

一、 目前誠軒陽台落地窗未有遮蔽

物，部分住宿生反映是否有遭窺

疑慮以及日照問題，請問女宿有

何解決方案？ 

二、 這一項工程目前已取得長官認

可，預估將花費 165 萬左右，請

問女宿是否可於寒假內完成此工

程？ 

 

 

學務處

（住輔

組） 

【學務處（住輔組）】 

誠軒落地窗分成上方氣窗與下方大片玻璃，為

避免影響學生作息，故規劃於暑假期間在氣窗

處加裝百葉窗簾，以便同學依個別需求自行調

節百葉窗簾控制通光量；下方玻璃則將貼上霧

面窗貼面以保有同學隱私。  

 

【學務長】 

為盡早能改善現況提升住宿環境，建議宿舍管

理單位還是趕快招標、施工，若工程延展到下

學期可能會對同學造成些許影響，但是因為這

並非很大的工程，我認為可以在同學們許可及

管制廠商的配套下進行施做，這樣會比較符合

我們提升同學住宿品質的原意。 
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學務長

代提問 

有部分住宿生反映男女宿冰箱數量不

足且存在管理問題，請問男女宿有何

解決方案？ 

 

補充說明： 

其實設立冰箱比較大的議題，是大家

的使用公約，譬如說會不會發生有人

把實驗老鼠放到冰箱裏，或者有同學

打球回來很熱就把別人冰在公共冰箱

裡的飲料拿來喝這種問題，最後大家

都鬧得很不愉快，這些問題的後續處

理就與使用公約息息相關，所以使用

公約後續還是要請大家一同來訂定與

規範。 

 

學務處

（住輔

組） 

【學務處（住輔組）】 

各位同學大家好，目前住輔組關於冰箱的問

題，規劃在宿舍的各棟一樓的公共區域增設公

用冰箱供同學 24 小時使用。各棟宿舍的冰箱

台數將依住宿人數有所不同：住宿人數為 500

及以下者將設置一台冰箱；住宿人數為 501及

以上者則將再增設第二台冰箱，所以像男宿的

信齋，女宿的樸、誠軒，以後就會有兩台開放

式冰箱，同學可以自由取用。 

但是在設置之前還是要研擬宿舍冰箱的使用

辦法，以防止同學們使用不當的情形發生。另

外，冰箱清理的問題，宿舍預計編排人力來處

理。 

增設公用冰箱預計於下學期推動，希望同學有

甚麼問題的話可以回饋給服務中心，讓服務中

心於設立時可以配合調整。目前預計男女宿加

起來一共有 13 個點，女宿 7 個點，男宿 6 個

點。 

03 涂同學 

一、學務長好、組長好、各位同學好，

我想請問這個公用冰箱是否已為

定案？因為我們服委有在思考是

否可由宿舍提供小冰箱給各房租

學務處

（住輔

組） 

【學務長】 

一、同學提出的是個好問題，我們會把這個議

題列入今天的紀錄，因為確實有同學提出

有這樣的需求，但有這個需求我們也不要

先排除原案，原案我們還是照做，同學提
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用，電費由各住宿生負責，同學

租用前要先簽一個公約，然後可

能要付押金，一台冰箱可能押個

2000-5000的押金在服中，那期末

如果冰箱壞掉，就由住宿生賠付。

其實我是認為若沿用公共冰箱就

會有像現在女宿傳達式冰箱一樣

的問題，冰箱規則就算制定得再

好，最終的使用狀況還是取決於

住宿生的素質。我們無法保證每

個人的衛生習慣都是我們可以接

受的，觀察現在傳達室冰箱的使

用情況，就可以知道人都還是自

利的，東西還是會能放就放進去，

不會管會不會壓到別人的東西或

冰箱門關不關得起來，其實這反

而會造成更多的食物損壞。我覺

得公共冰箱的使用情況並不會因

為制定冰箱的使用公約而有所改

善，而且它後續也會衍伸不少問

題：比方說如果同學放在冰箱的

東西壞了，為了維持冰箱的整潔，

宿舍是否有權力可以丟棄他的物

品、那如果東西被丟了同學是否

會向宿舍索賠、食物的價錢要怎

麼計算等。另外因為傳達室冰箱

還是會有同學放蟲子標本還有胰

島素藥物等物品，可能會導致其

他人不太敢使用。 

二、之後如果各房間可以使用小冰

箱，我想建議是否可提高住宿生

的電費？日後如果可以使用冰箱

他們的電費勢必會增加，目前宿

舍是每學期向住宿生預收 2000

塊的電費，而目前已有住宿生超

量使用所以要跟他額外收錢的情

形，那我覺得如果是設置冰箱的

話這種情形發生的機率應該會更

到可以在自己房間用冰箱的方案，我們後

續可以繼續收集同學們的意見，之後再研

議。 

 

二、對，謝謝，同學妳很貼心，相信你們在座

的如果有超量用電電費都還是要得回來

的。是的，這個是整個配套，到時候設置

室內冰箱的話就可能要提高住宿生的預

繳電費。那剛同仁也有提到一個議題就是

會不會跳電，宿舍本身的用電容量有其上

限，如果說會跳電的話我們就需要修改電

的容量，這比費用理應由學校負擔，只是

說使用電的部分就是同學們自付，包括提

高押金之類的，應該也是要納入考量。同

學你們真的很有心，有時候我們會擔心提

高押金會讓各位覺得是在變相增加宿費，

謝謝妳的諒解。我知道女孩子很多都用使

用冰箱的需求，我也聽說有時候同學回家

媽媽都會準備很多東西讓你們帶回來對

不對？那如果帶回來不曉得要冰哪裡就

會有一點傷腦筋了。另外因為男生宿舍的

寢室較小，關於冰箱要放在哪裡其實我也

很傷腦筋，但是男生的部分如果也形成了

類似的共識宿舍大概就要全部一起來評

估如何進行了。 

 

補充說明： 

【學務處（住輔組）】 

有關寢室放置個人冰箱，服務中心詢問其他大

學的情況，部分有實施的學校如果是舊的建築

物，原設計電容量不夠就無法實施，如果是新

的建築物雖然電容量夠，但為了住宿安全，則

是有條件地開放(如限制規格、總量管制等

等)，這一部分需要再進行評估。 
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高，若我們一開始就把電費往上

調漲，後續就不用再去追收這些

錢，畢竟這筆錢如果追得到就追

得到，追不到就真的沒辦法了 

04 
學務長

代提問 

請問宿舍何時會進行床位抽籤？ 

 

 

 

 

 

學務處

（住輔

組） 

【學務處（住輔組）】 

3月。 

 

補充說明： 

【學務長】 

目前女宿有不少空的床位數，希望屆時大家可

以踴躍來抽籤。如果大家是因為住宿品質的問

題，譬如說沒有冰箱很麻煩，或者是說住得不

是很舒服而不願意住宿，我們一定會盡量地來

改善，在此還是拜託大家踴躍參與抽籤。 

 

05 
學務長

代提問 

我們打算在床位抽籤的軟體上，拜託

計算機中心幫我們稍作修改，這部分

是否可由住輔組進行說明？ 

 

補充說明： 

這個部分之後也要跟同學們公告，讓

大家都清楚才好。 

學務處

（住輔

組） 

【學務處（住輔組）】 

為了因應女宿目前較多的床位數並且讓同學

有更多的選擇性，組裡請計資中心為 109學年

度的床位抽籤系統開發另一項備註功能，讓同

學可以填寫自己的第一、第二、第三志願序。

屆時服務中心會公告整個流程，讓同學知道如

何操作，如果沒抽到第一志願，還是會依照同

學的志願序來安排床位。以上為今年的操作模

式，未來將與計資中心討論讓抽籤系統更方便

及人性化。 

 

06 
學務長

代提問 

有同學反映勤軒下水道會有很多蟲子

從排水孔爬出來，請問宿舍有何應對

方式？ 

學務處

（住輔

組） 

【學務處（住輔組）】 

從去年開始我們已經有規劃今年會把廁所的

排水孔換成可調式控制開關(目前誠軒就是可

調式的排水孔)                        。

我們接下來的規畫是樸軒、勤軒都會做這樣的

設備，讓它具有防蚊、防蟲的功能性，那同學

洗澡的時候自己要記得打開，洗完之後再記得

把它關起來，那這樣蚊蟲就不會順著排水孔竄

到大家的房間。  

07 蘇同學 

學務長好、組長好，我是幹部之一，我

想要提出有關宿舍清潔維護的問題。

我們期末都會進行清檢，發現公共空

間以及廁所衛浴如馬桶或是洗手台會

學務處

（住輔

組） 

【學務處（住輔組）】 

這部分我們考量與清潔合約的內容做配合，另

外，要求廠商確實打掃清潔與同仁加強檢查。 
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有一些陳年黃垢，而住宿生都會反映

說那是去年留下來的，他們也刷不掉。

在此我想要提議，為提供同學們一個

整潔、衛生的住宿環境，以及讓陪同

新學入宿的家長們對宿舍留下良好的

印象，請問宿舍是否可規劃一筆經費

於寒暑假期間對宿舍的衛生問題作出

改善？謝謝！ 

08 黃同學 

謝謝女宿提到的公共衛浴的問題，那

我剛剛也有想到一個是衛浴方面的，

男宿有一個問題就是在寒暑假過後，

有些比較久沒有使用的衛浴設備，有

些蓮蓬頭會長綠色的那種，住宿生一

回來打開水會噴綠色的那個，我在想

說回應女宿的定期一次大清潔的話，

男宿說不定也可以一起。另外男宿還

有公共衛浴，就是之前我住的信齋，

其實有一些那種不是說污垢，我有跟

清潔阿姨講過，就是請阿姨打掃也是

刷不掉的那種白色、黏在牆上縫隙，

我不太清楚那是什麼，可能是碳酸鈣

石灰質，但是那個就我們也沒辦法、

清潔阿姨也沒辦法，有些在管線上面

的就也真的都沒辦法，這部分我在想

也真的沒辦法解決，那可能新生看到、

我們好好解釋都還是可以理解並且正

常使用，那會影響正常使用應該就只

有蓮蓬頭海藻的問題。 

學務處

（住輔

組） 

【學務長】 

謝謝，今年信齋處在一個尷尬期，因為今年剛

好教育部有一個 5 年 50 億的全國學生宿舍補

助方案，而那個補助方案如果我們要去跟進時

程上信齋可能會來不及，所以我們今年會再請

示校長，如果來不及信齋今年可能還是會不

好，可是來年的信齋一定是會大幅地改善。 

 

【學務處（住輔組）】 

蓮蓬頭海藻的問題是每年清洗水塔後，髒汙的

清理物順的水管流下來，這部分會請廠商改

進，盡量不要再發生類似的問題。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

09 涂同學 

大家好，我接下來就一次把我三個要

問的問題問完： 

一、怡軒現在是四層樓、但是它只有

兩台洗衣機以及兩台烘衣機，請

問宿舍可否增加洗衣設備？另外

學務處

（住輔

組） 

【學務處（住輔組）】 

一、組裡與洗衣機廠商討論在原戶外位址增

加設置的可能性，數量部分視現地空間而

定。 
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因為怡軒現在洗衣設備是在戶

外，如果再加的話會壓縮到停車

空間，那如果要增加要增加在哪

裡、是要額外搭棚子嗎？ 

 

二、怡軒目前並未設置販賣機，所以

如果要買東西都要走到其他軒，

請問怡軒以及其他軒如果有需要

的話是否也可一併增設販賣機？ 

 

三、目前宿舍服委的福利好像就只能

退宿費，此並未成為吸引大家以

及學弟妹任職的誘因，請問是否

可以創造更多誘因來吸引中興大

學的住宿生來當這個服務委員，

為住宿生服務的這個工作？謝

謝。 

 

【學務長】 

了解，可以，我想我們就盡力做，反正那個冰

箱都要增設了。那當然其他宿舍除了怡軒以

外，其他宿舍如果有問題我們也可以想辦法解

決。 

 

【學務處（住輔組）】 

二、這個問題先前已請教過總務處的資產組，

他們會再請廠商來現場評估哪邊可以再

增加，因為他們會依據銷售量作調整，如

果販賣機的業績不理想，他們可能就沒辦

法設，如果評估過後是可以的話，就會再

請他們設置。 

 

【學務處（住輔組）】 

三、有關增加同學們願意擔任服務委員的誘因

的部分其實組裡已經有做過，但是經費控

管單位有其考量的因素，組裡後續有適當

的時機將會繼續爭取。 

捌、散會：中午 1300時。 


